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【開催日時】    令和 5年 11月 26日（日） 午前 10時 00分から 午後 5時 00分まで 

 

【開催場所】    駅前交流テラスすわっチャオ 会議室 1～3 

 

【出席議員】    【議長】 横山真  【副議長】 井上登 

近藤一美 森山博美 藤森靖明 藤森綾子 岩波万佐巳 吉澤美樹郎  

牛山実弦 小泉正幸 高木智子 大津学 小山博子 牛山正 伊藤浩平 

（担当：議会改革推進特別委員会 再掲） 

        （【委員長】 吉澤美樹郎  【副委員長】 小山博子 

          【委員】  近藤一美  藤森靖明  藤森綾子  大津学  井上登） 

 

【議会事務局】 事務局長 藤森一彦  次長 長田一彦 

 

【参加者】    23名（受付カード提出者）  

 

【報道】       2社（長野日報社・諏訪市民新聞社） 

 

【アンケートで出された意見・感想（明らかな誤字以外、原文まま】 

・勝手なお話を聞いていただきありがとうございます。今後ともよろしくお願い致します。 

・続けてください。 

・市長のまちかどトークに参加しても時間がなくて質問の機会がありません。議員の方の出張 

は良い企画だと思いました。 

・議員さんと 1対 1でお話が出来る時間はとても良い企画だと思います。 

・お話しする際も丁寧にお聴き下さり、とても感謝します。 

・未来の諏訪市がより良いまちになることを願っております。本日は有り難うございました。 

・初めてでしたが、楽しくためになりました。 

・色々とざっくばらんなギモンを聞けました。今後も継続していただきたいと思います。 

・このような機会があって、気軽に悩みを相談できましてとても良かったと思います。ありがと 

うございました。 

・とても良い意見交換が出来ました。ありがとうございました。 

・議員の方に地域の困り事について相談にのっていただきました。 

・地区脱退者・未加入者問題に関して、市としての指導見解を各地区に配布してください。地区 

間の意見交換会を開くよう、市に話しをしてください。 

・今日は議員さんとしっかりお話ができてよかったです。このような催しをしてほしい。 
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※主な意見等を対応した議員が要約・文責（複数で対応した場合は、左側に記載の議員が文責）。 

※順番については、議員の議席番号順にて記載（当日お越しになられた順番ではありません）。 

※個人等名は伏せさせていただいております。また、個人としての相談、公表を望まない希望等 

があったものについても掲載しておりませんので、ご承知ください。 

 

 

 

 

 

対応議員 近藤 一美 参加者 男性 

〇参加者は霧ヶ峰の太陽光発電施設の設置問題の際、反対運動をし、設置を阻止したとの話を 

 お聞きした。 

〇文化センターの改修では、現在貸しホールになっているのを、市が運営するのではなく民間 

に任せて企画力を発揮すべきとの意見をいただいた。 

〇サイクリングロードで、自ら自転車で走っている時転んで負傷をした。安全対策をしっかり 

やるよう提言があった。スピードの制限、左側通行の厳守、表示看板の設置等の要望をいた

だいた。 

対応議員 近藤 一美 参加者 男性 

〇文化センターの件で、友好都市である台東区に行政視察に行き、改修後の文化センターの 

運営の参考にしたらどうか、交流を促進すべきとの意見をいただいた。 

〇文化芸能の拠点として、歌舞伎、落語、講談、歌謡等、街おこしの一環として活用すべきと 

の意見をいただいた。 

〇小和田南にある、「文学の道」が活用されていないので、是非活用 PRをお願いしたい。 

〇上諏訪駅を降りて諏訪大社に行くバスの便数が少ないので、改善が必要である。もっと観光 

に力を入れてほしい。 

〇湖南地区から見て八ヶ岳から昇る朝日の美しさをもっと宣伝してほしい。 

対応議員 森山 博美 参加者 男性 

〇生活に困っているのに区費が高くてつらい。区費について相談する場所がない。 

〇身体が不自由で文字が書けないにも関わらず、窓口で書類を出される。今回の語っチャ 

オ！！でも書くように言われて不愉快であった。 

〇諏訪の昔は自然が豊かであった。蝶がいない。トンボもいない。人間のキャパシティー、環 

 境を削れば人も虫も住めないと思う。 

〇西山の猿、キツネ！木を切れば自然はすぐに戻らない。 
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対応議員 藤森 綾子 参加者 女性 

〇このような機会があると広報で知って話をしたいと思い来てみた。 

〇上諏訪駅前の整備について。 

・交番が見えやすくするために、イチョウの木を伐採してほしい。 

・駅舎側に時計を設置してほしい。 

・市営駐車場の屋根がカラスの巣になっているため、対策をしてほしい。 

対応議員 藤森 綾子 ・ 横山 真 参加者 夫婦 

〇山之神から二葉高校第二グラウンドまでの間のすすきや雑木が生い茂っている。火災等が 

心配になるので対策をしてほしい。 

〇車山から七島八島までのハイキングコースとして、環境整備をお願いしたい。 

〇霧ヶ峰スキー場は、子どもにとって最適なスキー場である。以前のように賑わいを取り戻 

せるようにしてほしい。 

対応議員 藤森 綾子・伊藤 浩平 参加者 女性 

〇市民満足度調査で、自由意見が公開されなくなった。以前は、自由意見を参考にしていた。 

情報公開はとても大切なため、やめるならやめる理由を明確にするべきだと思う。 

〇大半の市民は市政に関心がないため、例えば、こどもたちに 1日市長や 1日議員をやっても 

らったらどうか。 

対応議員 岩波 万佐巳 参加者 男性 

〇地区公民館の建設について 

・補助金（建物・備品）はどのようなものがあるか。 

・手続きはどのようにしたらいいのか。 

〇地区運営について 

・近年区への未加入者、脱退者が増えている。他の地区の様子を聞いてみたい。 

・何かいい対応策はあるか。あれば教えてもらいたい。 

・市の方で何かしてもらえないか。 

〇農業施策(認定農業者、エコ・ファーマー等も含め)の充実・支援について 

・個人で農地を維持している人達への支援をしてほしい。 
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対応議員 吉澤 美樹郎 参加者 男性 

〇上諏訪駅西口、柳並線の街灯設置を要望（地区要望）について 

・市長へ後日、要望書を提出する予定。 

〇上諏訪駅西口の賑わい創出について 

・先日行われた JRのイベント等を定期的に行うべきだと思う。 

対応議員 牛山 実弦 ・ 井上 登 参加者 男性 

〇審査請求書の諮問について、回答をもらいたい。 

〇陳情書の不採択に対する理由を示してもらいたい。 

〇陳情書の件名が番号で表示されている。どの陳情書が対象なのかわからないので、件名を記 

載してもらいたい。 

〇地区温泉施設等の故障や劣化の修繕工事について 

・資材の提供・修理のマニュアル化を行い中間業者の工事費削減等を検討してもらいたい。 

対応議員 高木 智子・岩波万佐巳 参加者 男性 

〇女性議員を増やすにはどうしたらよいか。選挙制度に問題があるのではないか。 

〇ノルウェーは、市会議員も比例代表制。今回 17歳の人が当選した。最高は 83歳である。 

〇地方政党等をつくりやすい、住民の署名をもらったらつくれる。 

〇女性議員が増えないと日本は滅びる。とにかく女性議員を増やさないといけない。「50’S 

 プロジェクト」20～40歳位までの女性を議員にしようというプロジェクトがある。 

〇コロナワクチンの後遺症を一番懸念している。男性の役人、管理職の至らなさのせいと考え 

ている。女性がやれるかはわからないが、女性の政治能力を試してみたことはない。 

〇ワクチン予防原則が働いていない。ワクチンを打つ前にちゃんと考えてもらいたい。女性は 

命を懸けて出産、育児をしていく。自分の健康に関心を持つことが多い。女性が政治権力を 

持って世の中を変えていくことが大事。 

〇ＷＨＯのパンデミック条約を懸念している。今の日本が危ない。より良い議員を選ばなくて 

 はと考える。 
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対応議員 大津 学 参加者 男性 

〇地区温泉施設の活用について 

・1年前に仕事で諏訪市に来た。組合の温泉に入っているが、人口減少もあって利用者が減り、

経営がかなり厳しい。値上げもされ、入れる浴場も減ってきており、無くなってしまう恐れ

があるので対策をしてほしい。 

・もっと前から手を入れて、例えば積立てた資金で設備をもっと自動化したり、更新できなか

ったかと思う。一般開放やマニアを呼んでプレミアムを付けて入浴をしてもらうとか何か

できないかと思う。 

・温泉組合同士でも交流、意見交換をしたほうがよいと思う。 

・かけ流しせずに循環させたり、発電やヒートポンプなどの利用をし、無駄は省いたほうがよ

い。 

対応議員 横山 真 参加者 女性 

〇諏訪地域の活性化について 

・文化芸術のまちづくりについて提案をいただいた。 

対応議員 横山 真 ・ 藤森 綾子 参加者 夫婦 

〇「池のくるみ」から唐沢山までの間、防火帯整備が必要との意見をいただいた。 

〇東山での境界線が見えるように整備をしてほしい。また、遊休農地が増えているので、有効 

 活用をしてほしい。 

〇霧ヶ峰の太陽光発電施設の設置問題について、中止となったが山の整備はどう考えるのか。 
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対応議員 小山 博子 参加者 男性 

〇諏訪市に住んでいて、子育てしやすい環境づくりが必要と感じる。雨が降っても子どもを 

遊ばせられる場所がないので、一日ゆっくり家族と時間を過ごせる場所が必要と思う。 

〇安心して子育てできる環境づくり、安心して子どもを預けられる環境づくりが必要と思う。 

シルバー人材の力を借りることも必要である。 

〇女性が安心して働ける環境づくりと働く場所が必要と思う。そのために、市内の企業の魅力 

 を高める支援が必要である。 

〇職員の配置について 

・3年でやっと覚えて力を発揮できるようになるのに、配置のローテーションの期間が短い。 

 職員に力がつかない、力が出せないので、部署によっては、専門職制度が必要と思う。 

 

対応議員 小山 博子 参加者 男性 

〇中洲・福島地区の水害について 

・舟渡川につながる水路が大雨の時に洪水になるときが多い。水路は、昔は田んぼの堰 

だった。大雨の時には、水害の心配が尽きない。改善を図ってもらいたい。 

・水門をつけて、排水ポンプを設置してもらいたい。 

 

対応議員 小山 博子・ 牛山 正  参加者 女性 

〇不登校の子どもの居場所はあっても、学習の不安があるので支援をしてほしい。 

〇今回発表された不登校児童生徒の学習評価指針では、不登校児童や生徒に対して、フリース 

 クール等での学習を評価し、出席扱いとする方針が出されたことはとてもありがたい。一方 

 で、フリースクールに通わせて、学習面の強化を図ろうとすると、経済的な負担が大きい。 

 対策はないか。 

〇中間教室がある小学校とない小学校があるが、全学校に中間教室を設置してほしい。 

 

 

対応議員 伊藤 浩平 参加者 男性 

〇旧立木医院横の道を上がったカーブ部分を広げてほしい。当日一緒に現場確認。 

対応議員 伊藤 浩平 参加者 男性 

〇消防団入団のメリットがあった方が良いと思う。 

〇消防団の団員勧誘時に統一した勧誘チラシを作ってはどうかと思う。 

〇地区温泉組合では、下水道料金が負担となって赤字経営の要因となっている。また、役員の 

 なり手不足が課題である。 
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当日いただいたご意見の一部となりますが、お忙しい中、「議員と語っチャオ！！」へお越し 

いただきました皆さまに、改めて感謝申し上げます。 

諏訪市議会として、皆さまからいただいた貴重な意見を共有し、活動の参考にさせていただく

とともに、今後もこのような意見交換等の場を設けていきたいと考えておりますので、引き続き

ご理解ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。                             

諏訪市議会議員一同 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

対応議員 井上 登 参加者 女性 

〇諏訪市文化祭では会場が分散して行われるが、何処で何をやっているのか各会場の入口 

でも全体の会場案内をして市民に分りやすくすべきである。 

〇下諏訪町では、民家を借りて、子どもたちに、塵取りや、針がねハンガー、熊手などの作り 

 方を教えている、諏訪市でもやってほしい。 

〇カルチャ―ホームのストーブがすぐに消えてしまう。きちんと整備してほしい。 

〇諏訪郡歌を最近聞かない。郷土のいい歌を残せるように学校などでも指導してほしい。 
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【参考】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

参加者内訳（受付カード提出者）
男 女 その他 計

15 8 0 23

上諏訪 豊田 四賀 中洲 湖南 その他 計

11 2 1 5 1 3 23
※茅野市1・富士見町1・不明1

10代 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80代 計

0 0 0 1 3 7 8 4 23

アンケート内訳（アンケート提出者）
男 女 その他 無回答 計

6 8 0 0 14

10代 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80代 計

0 0 0 1 3 3 5 2 14

【参加のきっかけ（複数回答可）】
友人 広報すわ ホームページ 新聞報道 公式LINE ポスター Facebook その他 計

3 8 2 2 2 0 1 3 21
・議員に誘われて

【議会だよりについて】

いつも読む たまに読む
知っているが

読んでいない 知らない 計

9 2 2 1 14

【傍聴経験について（複数回答可）】

議場 かりんチャンネル YouTube

6 2 0 6 14

【今後の傍聴希望】
はい いいえ 計

14 0 14
※複数回答可能な設問があるため、アンケート提出者数と必ずしも一致しない。

ある
ない 計


